
  

Compte-rendu de la 79e réunion publique 
tenue le lundi 8 septembre 2008, 

de 19h00 à 21h20, au bureau du District scolaire 9 
 

 
 

PRÉSENCES  ABSENCES  

 

MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
Josée Arseneau 
Marcel Basque 
Roger Boudreau 
Annie Chiasson-Doiron 
Line Collin 
Gilles Gagné 
Gilmond Larocque 
Marc-Alphonse Leclair 
Gérard Robichaud 
Odette Robichaud 
Rachel Savoie 
 

  
   
 
 

PERSONNEL DU DISTRICT 9    Absence 
Claude Giroux, directeur général Rita Robichaud, dir. de l’éducation – abs motivée 
Gina Benoit St-Pierre, directrice des services administratifs et financiers  
Carole Raymond, directrice des ressources humaines 

PUBLIC     
 3  membres  du public 

  

 
 

1. OUVERTURE DE LA RÉUNION  
Après avoir procédé à l’assermentation du conseiller Gilles Gagné, la présidente débute 
la réunion à 19h10.  Cette dernière souhaite la bienvenue à tous et explique, pour le 
public, le déroulement de la réunion.  Elle souhaite la bienvenue aux nouvelles 
conseillères et nouveaux conseillers élu(e)s  qui en sont à leur première réunion 
publique.  Elle fait la présentation de madame Gina St-Pierre, directrice des services 
administratifs et financiers, et de la directrice des ressources humaines, madame 
Carole Raymond. 
 

2. VÉRIFICATION DU QUORUM ET DES ABSENCES 
Tous les membres du Conseil sont présents.  
 

3. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

08-09-406 Proposé par Gérard Robichaud et dûment appuyé de Roger 
Boudreau, il est résolu que l’ordre du jour soit accepté avec le point 9.2 en moins 
qui sera traité à huis clos après la réunion publique et l’ajout du point 9.7 – 
Projet DJA.                                                  
        Proposition adoptée à l'unanimité 
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79e RÉUNION PUBLIQUE DU CONSEIL D’ÉDUCATION DU DISTRICT SCOLAIRE 9 DE LA PÉNINSULE ACADIENNE 
Le lundi 8 septembre 2008, à 19h00, au bureau du District scolaire, à Tracadie-Sheila 

 

ORDRE DU JOUR 
 

Assermentation du conseiller Gilles Gagné avant le début de la réunion 
 

 

19h00 1. Ouverture de la réunion 
 2. Vérification du quorum et des absences  
 3. Lecture et adoption de l'ordre du jour  
 4. Lecture et adoption du compte-rendu de la réunion du 2 juillet 2008  
 5. Questions découlant du procès-verbal du 2 juillet 2008 

5.1  Remboursement de dépenses raisonnables engagées 
5.2  Calendrier des réunions 2008-2009   
5,3  Formation des membres du Conseil d’éducation – Méthode Carver 

 6. Correspondance 
6.1  Demande de l’école L’Envolée pour noms de locaux 
 -  Radio étudiante 
 -  Gymnase 

 7. Rapports  
7.1  Rapport annuel 2007-2008 
7.2  Rapport synthèse des réunions des CPAÉ 
7.3  Synthèse des évaluations des directions par CPAÉ 
7.4  Colloque de la FCSQ en juin dernier (Rapport de Gérard Robichaud) 

 8. Politiques 
8.1  Politique 3,5 – Succession de la direction générale 
8.2  Rapport financier 
8.3  Politique 3.7  - Communication avec le Conseil 
8.4  Politique 2.7 – Coût de la gouvernance 

                                       
 9. Affaires nouvelles 

9.1  Résultats des évaluations provinciales – Juin 2008  (Primaire)  (Secondaire) 
9.2  Formation des comités 2008-2009  (point enlevé – traité à huis clos après la réunion) 
9.3  Représentants au CA de la FCENB 
9.4  Congrès annuel et AGA de la FCENB 
9.5  Remise du Prix d’excellence en enseignement 
9.6  Congrès annuel 2008 de la FNCSF 
9.7  Projet DJA 

 10. Informations diverses
 

(Diverses publications) 
 11. Questions des membres du Conseil d'éducation 

 12. Parole au public 
 13. Levée de la réunion 
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4. LECTURE ET ADOPTION DU COMPTE-RENDU DE LA RÉUNION DU 2 JUILLET 2008  
 

08-09-407  Proposé par Marcel Basque et dûment appuyé de Line Collin, il est 
résolu d’adopter le procès-verbal du 2 juillet 2008 tel que présenté. 
 

        Proposition adoptée à l’unanimité 
 
 

5. QUESTIONS DÉCOULANT DU PROCÈS-VERBAL DU 2 JUILLET 2008  
5.1  Remboursement des dépenses raisonnables engagées 

   

08-09-408   Proposé par Marcel Basque et appuyé de Roger Boudreau, il est résolu 
que les dépenses raisonnables engagées soient défrayées en premier pour les 
réunions publiques, puis pour les réunions du comité de travail et finalement pour les 
comités spéciaux. 
        Proposition  adoptée à l’unanimité  
 
5.2  Calendrier des réunions 2008-2009 
 

08-09-409   Proposé par Marcel Basque et appuyé de Gilmond Larocque, il est 
résolu que le calendrier des réunions du CED soit adopté avec la modification 
suivante :  que la réunion du 6 octobre soit tenue le lundi 20 octobre 2008.  
 

          Proposition adoptée à l’unanimité 
 
Il reste à déterminer à quelles écoles seront tenues les réunions et l’heure à laquelle les 
réunions tenues aux écoles débuteront suite aux discussions tenues à la réunion du comité 
de travail du 26 août 2008. 
 
 
 
 

5.3  Formation des membres du Conseil d’éducation – Méthode Carver 

La formation avec monsieur Léon Richard aura lieu comme prévue les 19 et 20 septembre 
prochains.  Quatre (4) membres du Conseil ne pourront y assister le vendredi soir et deux 
(2) de ces membres seront également absents le samedi. 
 

 
6. CORRESPONDANCE 

6.1  Demande de l’école L’Envolée pour noms de locaux 
Monsieur Claude Giroux vérifiera avec la direction de l’école pour s’assurer, avant que le 
Conseil ne fasse proposition, que toutes les procédures ont été suivies et que les familles 
ont donné leur consentement. 
 

7. RAPPORTS  
7.1  Rapport annuel 2007-2008 
Le rapport annuel a été remis aux conseillers. 
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7.2   Rapport synthèse des réunions des CPAÉ 
Copie du rapport synthèse des réunions tenues par les CPAÉ durant l’année scolaire 2007-
2008 a été remise aux conseillers.      
 
7.3  Synthèse des évaluations des directions par CPAÉ 
Copie du rapport synthèse des évaluations des directions faites par les CPAÉ a été 
remise aux conseillers.  Les membres du CED sont fortement encouragés d’assister aux 
réunions des CPAÉ.   
 
7.4  Colloque de la FCSQ en juin dernier (Rapport de Gérard Robichaud) 
Copie du rapport du conseiller Gérard Robichaud est remise aux conseillers. 
 
 

8. POLITIQUES 
8.1 Politique 3.5 – Succession de la direction générale 
Monsieur Claude Giroux, directeur général, a répondu à cette directive en faisant 
parvenir l’information à la présidente du Conseil d’éducation.  Par contre, la présidente 
doit effectuer une vérification et en discuter avec la direction générale avant de 
l’accepter.   
 
8.2  Rapport financier 
La présidente a convoqué une réunion pour la présentation du budget le 15 septembre 
2008, à 19h00 suivie d’une réunion publique à 20h30 au bureau du District scolaire pour 
une durée de 30 minutes. 
 
8.3  Politique 3.7 – Communication avec le Conseil 
Cette politique sera révisée par le comité de fonctionnement. 
 
8.4  Politique 2.7 – Coût de la gouvernance 
Cette politique sera révisée par le comité de fonctionnement.   
 

9. AFFAIRES NOUVELLES 
9.1 Résultats des évaluations provinciales – Juin 2008 (Primaire) (Secondaire) 
Les résultats aux évaluations provinciales ont été présentés aux membres du CED. 
Hélas, il demeure un écart assez important entre les résultats des écoles versus ceux de 
la province.  Le directeur général ajoute, suite à tout ce qui a été mis en place dans les 
dernières années et suite aux résultats qu’on aura des tests PISA qui seront administrés 
en 10e année, qu’une vérification sera faite de très près pour voir s’il y a progrès.  Des 
attentes ont été véhiculées aux directions d’école.  L’objectif est que l’on ait 90% de 
réussites.      
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9.2  Formation des comités 2008-2009  (Huis clos) 
Ce point sera traité à huis clos immédiatement après la réunion publique. 
 
9.3  Représentants au CA de la FCENB 
 

08-09-410        Proposé par Marcel Basque et appuyé de Gilles Gagné, il est résolu 
que Gilmond Larocque, Gérard Robichaud et la présidente, Odette Robichaud, soient 
les représentants au Conseil d’administration de la FCENB et que Roger Boudreau 
soit substitut. 
         Proposition adoptée à l’unanimité 
 
9.4  Congrès annuel et AGA de la FCENB 
Le congrès et l’assemblée générale annuelle de la FCENB se tiendra les 14, 15 et 16 
novembre, à Shédiac.    
 
08-09-411  Proposé par Marcel Basque et appuyé de Line Collin, il est résolu que les 
cinq (5) délégués votants soient :  Odette Robichaud, Gérard Robichaud, Gilmond 
Larocque, Roger Boudreau et Marcel Basque. 
         Proposition adoptée  l’unanimité 
 
9.5  Remise du Prix d’excellence en enseignement 
La remise du Prix d’excellence en enseignement sera le 1er novembre prochain, à Moncton.  
Une rencontre du Conseil d’éducation avec les nominés et le/la récipiendaire suivra. 
 
9.6  Congrès annuel 2008 de la FNCSF 
Le 18e congrès annuel de la Fédération nationale des conseils scolaires francophones se 
tiendra du 23 au 25 octobre 2008, à Ottawa. 
 
08-09-412    Proposé par Gérard Robichaud et appuyé de Line Collin, il est résolu 
que trois (3) membres, incluant la présidente, participent au 18e congrès de la 
FNCSF, à Ottawa du 23 au 25 octobre 2008, soit Marcel Basque, Annie Chiasson-
Doiron, Odette Robichaud et que Roger Boudreau soit substitut. 
 
         Proposition adoptée à l’unanimité 
 
Un conseiller mentionne que ce serait bien de déléguer un membre du CED pour participer 
aux ateliers de l’ACELF.  L’information sur ces ateliers sera remise aux membres. 
 
9.7  Projet DJA « Défi jeunesse acadienne »  
Monsieur Gilles Gagné fait part aux conseillers  d’un projet qui pourrait se faire au niveau 
des écoles.   Après avoir visionné une émission sur TQS (genre « Génies en Herbe »),  
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l’idée lui est venu que les écoles pourraient, sur la chaîne de télévision Rogers, tenir une 
telle émission entre les écoles.    Ce point sera apporté pour discussion à la prochaine 
réunion du comité de travail. 
 
 

10.  INFORMATIONS DIVERSES 
À titre d’information seulement, copie de diverses publications est remise aux conseillers.  
 
 

11. QUESTIONS DES MEMBRES DU CONSEIL D'ÉDUCATION 
11.1 – Autobus pour activités parascolaires - Gérard Robichaud  
Le conseiller Robichaud est inquiet, suite à la tragédie survenue à l’école Bathurst High,  
à ce qu’il y ait moins d’activités d’organisées en dehors des heures scolaires pour les 
élèves.    Il questionne ce que le District va mettre en place pour que les jeunes aient 
encore le privilège de participer à des jeux à l’extérieur.   
 
Le directeur général avise le conseiller que tous les véhicules 15 passagers ne seront plus 
utilisés.  Tous les véhicules devront être inspectés sous la supervision d’un inspecteur 
dûment autorisé par le MENB.   
 
Ce sujet sera discuté à la prochaine réunion du comité de travail. 
 
11.2 – Politique du transport -  Gérard Robichaud 
Le conseiller Robichaud demande si la recommandation du Conseil d’éducation, prise le 1er 
octobre 2007 et stipulant que la priorité des arrêts d’autobus soit accordée aux élèves 
plus jeunes, est respectée.   
La direction générale fera une vérification auprès de madame Anne-Marie Haché pour 
voir si cette demande du CED est respectée.    
 
11.3 - Rénovations apportées à l’école Marie-Esther – Gilmond Larocque 
Le conseiller Larocque dit s’être rendu à l’école Marie-Esther et avoir apprécié les 
rénovations qui y ont été faites.  Il s’informe à savoir si les fenêtres vont être 
remplacées. 
 
La direction générale fait mention des conditions budgétaires et d’une liste de projets 
prioritaires qui est toujours établie. 
 
Le conseiller Gilles Gagné mentionne que les fenêtres de l’école Louis-Mailloux ont 
également besoin d’être changées.   
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11.4 - Suite à la consultation auprès de la communauté -  Annie Chiasson-Doiron 
La conseillère Chiasson demande si un suivi sera fait à cette consultation. 
 
Le rapport parlait d’inclusion scolaire, écoles communautaires, dénatalité, bulletin 
descriptif et devoirs à la maison.   La présidente informe que la formation Carver est un 
début vers cette orientation.    Un suivi sera fait.   
 
Le commissaire, Gino LeBlanc, visitera les écoles également au mois d’octobre.   
 
11.5 - Stratégie pour la petite enfance: « Être prêt pour la réussite » – Josée Arseneau 
La conseillère Arseneau dit qu’il serait intéressant d’avoir un projet pilote dans la 
Péninsule acadienne en lien avec le plan d’action de la petite enfance.  Elle fera une 
recherche dans ce sens. 
 
11.6 - Programme d’éducation physique  - Annie Chiasson-Doiron 
La conseillère Chiasson-Doiron mentionne le travail fait par le comité de parents de 
l’école La Source auprès du MENB concernant l’activité physique dans les écoles.   Elle se 
demande ce que le District prévoit améliorer pour que les élèves puissent faire plus 
d’activités physiques.   
 
Le directeur général informe la conseillère que ce sujet est déjà à l’ordre du jour de la 
réunion  des directions d’école pour discussion. 
 
Le conseiller Marcel Basque ajoute que lorsque le Conseil d’éducation aura défini les 
finalités, et que si les activités physiques font partie des finalités, le District devra se 
diriger dans ce sens.   
 
 

12. PAROLE AU PUBLIC  
12.1    Un membre du public félicite les nouveaux conseillers qui se sont ajoutés au 
Conseil de même que les anciens pour leur travail.  Il veut attirer l’attention sur les 
résultats d’apprentissage qui sont bas.  Selon lui, il faudrait donner aux élèves les bons 
outils à la bonne occasion et revenir aux cours de métier, conserver  les bonnes 
méthodes, préparer une certaine stabilité, une permanence.  Il suggère le livre de 
Maurice Basque : « L’histoire de l’Acadie »  qui pourrait être intégré dans les cours.  Il 
sait qu’il y a de très belles choses qui se font, mais c’est, selon lui, la charpente.  Il dit 
que le District n’est pas à blâmer, que c’est le MENB qui est à blâmer.  Selon lui, le 
MENB met trop de pesanteur sur les enseignants, qui sont des humains, avec le bourrage 
de crâne qu’ils font subir aux élèves.  Au lieu d’acheter des beaux livres vendus par des 
bons vendeurs, le MENB ferait mieux, selon lui, de consulter les enseignants.   
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12.2  Un autre membre du public félicite le Conseil pour leur beau travail. 
 
12.3  Un membre du public exprime le désir que le Conseil d’éducation assiste aux 
rencontres parents-maîtres des écoles.  Selon elle, les parents ne savent pas ce qu’est un 
CPAÉ ou un CED.      
 
La présidente, madame Odette Robichaud, l’informe que c’est prévu.  Les conseillers 
seront informés des dates de rencontre parents-maîtres de chaque école.    
 

13. LEVÉE DE LA RÉUNION 
La réunion se termine à 21h20.  
 
 

 
 
 
 

_________________________   ____________________________  
Odette Robichaud, présidente    Claude Giroux, secrétaire du Conseil 
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